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2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO SISTEMA ESTADUAL DE 

REDD+ DE 2023, OCORRIDA EM 28/04/2023 

 

 

Relato: Às 14h20min do dia 28/04/2023, o sr. Alex Sandro Marega, Secretário Adjunto 

Executivo, deu início à 2ª reunião do Conselho Gestor de REDD+ de 2023 e apresentou a 

pauta. Aprovação do Primeiro Sumário de Informação de Salvaguardas do Programa 

Rem. O coordenador de mudanças climáticas e REDD+, sr Maurício Philipp, agradeceu aos 

consultores contratados para apoiar a SEMA na construção da estratégia de monitoramento 

de salvaguardas, que culminou na construção e apresentação do Sumário de Informações de 

Salvaguardas do REM MT. Agradeceu, ainda, à consultoria internacional GOPA pelo apoio, 

bem como ao grupo de coordenação do Programa REM MT, pelo envolvimento no 

monitoramento dos indicadores de salvaguardas. Maurício concedeu a palavra à senhora 

Lígia Nara, coordenadora do REM MT, que fez breves considerações sobre a importância 

de todo o processo de monitoramento dos indicadores de salvaguardas e da participação das 

partes interessadas no processo. Posteriormente, Maurício concedeu a palavra à 

representante da GOPA consultoria, senhora Magaly Medeiros, cujas considerações 

referiram-se à importância e inovação do trabalho que estava sendo entregue, além de 

mencionar a dedicação e envolvimento da CMCR+, da Ludovino Lopes e Flexus consultoria 

e do grupo de coordenação do Programa REM MT. Após a fala da representante da GOPA, 

o senhor Ângelo Santos deu início à apresentação do Sumário de Informações de 

Salvaguardas. Sua apresentação destacou o processo de construção, a estrutura e organização 

do documento. Em seguida, a senhora Caroline Chichorro, analista da CMCR+, apresentou 

a matriz de desempenho dos indicadores, temas e salvaguardas, trazendo um panorama do 

resultado do monitoramento dos indicadores por salvaguarda, apontando os pontos fortes e 

pontos de melhoria observados. Concluindo a apresentação, o sr Maurício falou sobre as 

lições aprendidas. Terminada a apresentação, foi aberta a sessão para perguntas e 

comentários. O senhor Marcos Ferreira, coordenador do Subprograma de Territórios 

Indígenas, pediu atenção acerca do indicador para o qual foi relatado atraso nas chamadas 



 
 
 
 
 
 
 
  
dos editais em decorrência da execução do Plano Emergencial Indígena. Mencionou o fato 

como algo positivo, tendo em vista a real necessidade naquele momento. Acerca do que se 

mencionou como ponto de melhoria a importância de ampliar os processos de consulta e 

inclusão nas instâncias de participação das partes interessadas, Marcos pontuou que é preciso 

lembrar do custo elevado relacionado aos processos de consulta e participação, dentre outras 

variáveis inerentes ao processo. A próxima a pedir a fala para considerações foi a 

representante da TNC, senhora Júlia Mangueira, que reiterou a posição das ONGs sobre a 

necessidade de um processo de consulta aos PCTs, pedindo informações sobre o andamento 

das oficinas organizadas pelo REM em conjunto ao Comitê de Povos e Comunidades 

Tradicionais. Além disso, Júlia também considerou a necessidade de se prever uma reunião 

presencial para discutir os resultados do Primeiro Sumário de Informações de Salvaguardas. 

Na sequência, a palavra foi dada à senhora Magaly, que recomendou que fosse feita uma 

publicação impressa do documento, visando, entre outras coisas, sua formalização e 

distribuição, em ocasiões convenientes. Magaly também sugeriu a possibilidade de se 

realizar um evento para o lançamento e divulgação do material. Não havendo mais inscritos 

para perguntas ou sugestões, o coordenador Maurício Philipp colocou o Sumário em 

votação, para que fosse deliberado acerca de sua aprovação. Como não houve objeções ao 

texto, o documento foi aprovado. Também foi colocada em votação a aprovação da Ata da 

reunião de 25 de janeiro, que tratou da repartição de benefícios para a fase 2 do REM MT. 

A ata foi também aprovada. Não havendo mais pautas a tratar, nem considerações a fazer, o 

secretário Alex desejou bom final de semana a todos e declarou a reunião encerrada. 

Ajuda memória redigida por: 
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Analista de Meio Ambiente 

Coordenadoria de Mudanças Climáticas e REDD+ 

Secretaria Executiva do Fórum Mato-grossense de Mudanças Climáticas 

 


